

# À Taizé, tous frères et sœurs

Zoé est à Taizé. Avec ses amis de l'aumônerie, elle est venue à la découverte de ce haut lieu de la foi chrétienne en Bourgogne, qui attire des jeunes du monde entier. Un frère se propose d'être leur guide, il raconte.



«Toi, le Christ, par ta continuelle présence de Ressuscité, tu nous offres une source où puiser tout le sens de notre existence. Et notre existence prend son sens dans le don de soi.» **Frère Roger**

PAGE RÉDIGÉE PAR L'OTPP : CÉCILE LEURENT,  
VÉRONIQUE DROULEZ ET PÈRE SYLVAIN DESQUIENS.  
DESSINS : NICOLAS HAVERLAND.

## L'héritage de frère Roger : la réconciliation

Aujourd'hui, la communauté de Taizé réunit une centaine de frères, protestants, catholiques, orthodoxes, issus d'une trentaine de nationalités différentes. Ils sont un signe de réconciliation entre les chrétiens divisés et les peuples séparés. Ils refusent tous les dons et vivent de leur travail. Depuis 1962, au fil des années, des jeunes sont arrivés de plus en plus nombreux pour des semaines de rencontres. Ils découvrent le partage, la prière, les services et la convivialité entre nationalités.



## La communauté au service des hommes

En pleine guerre froide, cette longue période de tension (1945-1989) entre les États-Unis et l'URSS, les frères de Taizé continuent d'aller discrètement en Europe de l'Est. Là, ou dans les bidonvilles, ils n'ont pas peur d'aller rencontrer les personnes qui vivent des situations très difficiles. Pour frère Roger, chacun est unique, chacun est un frère, une sœur, un membre de sa famille. Ses frères disaient de lui qu'il ne se plaignait jamais, ne critiquait jamais personne. Toute sa vie, il a persévéré dans la paix intérieure, abandonné à Dieu, confiant dans son amour. Il est mort assassiné par une déséquilibrée à l'âge de 90 ans, en 2005.

## Des jeunes du monde entier se rencontrent pour la paix

Au contact de la communauté, de nombreux jeunes ont appris à dépasser leurs peurs pour affronter des situations difficiles dans leur pays. Chaque année, ils sont des dizaines de milliers à passer la nuit du Nouvel An en prière dans une capitale européenne. Du 28 décembre 2022 au 1<sup>er</sup> janvier 2023, la 45<sup>e</sup> rencontre européenne se déroulera en Allemagne, à Rostock. Ces rencontres européennes inspireront les Journées mondiales de la jeunesse (JM), lancées par Jean-Paul II et dont les prochaines, elles, auront lieu en août 2023, à Lisbonne.



## Frère Roger, un homme de paix

La communauté de Taizé a été fondée par frère Roger, protestant d'origine suisse. À l'âge de 25 ans, en 1941, il quitte son pays, en pleine guerre mondiale, pour vivre là où on a besoin de lui, dans ce village bourguignon. Il restaure une vieille maison et y vit seul pendant deux ans, accueillant des réfugiés qui fuient les persécutions nazies. Dénoncé, il retourne en Suisse, puis revient en 1944 avec quelques frères protestants. Ils accueillent des orphelins de la guerre, bientôt aidés par Geneviève, la sœur de Roger. En 1969, pour la première fois, des frères catholiques entrent dans la communauté.